



Zwischen Blätter, Feuer und Liedern

Mehrmals im Jahr verwandelt sich der Wald in ein lebendiges Lernumfeld für unsere Schülerinnen und Schüler. Unterschiedliche Klassen nutzen regelmässig den Wald als erweiterten Lernraum – sei es beim «Wasserfall im Städeli», an der Feuerstelle «Schlatt» oder am schuleigenen Waldplatz nördlich des Lettenquartiers.

Am letzten Oktobermorgen dieses Jahres besuchten die 1.-4. Klässler/-innen vom Schulhaus Nord den Waldplatz beim Lettenquartier. Die herbstliche Kulisse mit raschelndem Laub und frischer Luft bot den perfekten Rahmen für ein abwechslungsreiches Programm. Die Kinder durften aus verschiedenen Aktivitäten wählen:

Gemeinsames Kochen: Mit viel Engagement und Freude bereiteten einige Kinder zusammen mit dem «Zivi» eine wärmende Suppe für alle vor – ein kulinarisches Erlebnis, das Teamgeist und Verantwortung förderte.

Feuer entfachen: Die Kinder halfen beim Feueraufbau und wurden dabei von einem Erwachsenen begleitet, der sie unterstützte und auf einen sicheren Umgang achtete. Besonders beliebt ist jeweils das Spiel mit rauchenden Stöcken: Mit viel Freude malten die Kinder Zeichen in die Luft – dabei ist besondere Vorsicht geboten, damit niemand sich verbrennt.

Herbstgirlanden: Die Kinder bastelten mit gesammelten Naturmaterialien bunte Herbstgirlanden. Beim Löcher bohren, Auffädeln und Rollen der Blätter wurde ganz nebenbei die Feinmotorik geschult. Die fertigen Girlanden schmücken nun das Schulzimmer und erinnern an den schönen Vormittag im Wald.

Bewegung und Spass: Der Hang wurde zur Rutschbahn – ein fröhliches Vergnügen, das für viel Gelächter und ausgelassene Stimmung sorgte.

Zwischendurch versammelten sich alle zum gemeinsamen Singen und genossen ihren Znuni und die frisch zubereitete Suppe. Diese Momente stärken das Miteinander und schaffen bleibende Erinnerungen.

Der Wald bietet weit mehr als nur frische Luft und Bewegung. Er ist ein Ort, an dem Kinder mit allen Sinnen lernen – über Pflanzen und Tiere, über sich selbst und über das Zusammenspiel in der Gruppe.

Zitat von Pia Waldheim (Lehrperson 3./4. Klasse Nord): «Unsere Waldmorgen sind eine besondere Zeit, in der jedes Kind seinen eigenen Zugang zur Natur findet – sei es durch Bewegung, Kreativität oder gemeinsames Erleben – und dabei Ruhe, Freude und Gemeinschaft spürt.»

Verfasser: Franziska Lenzin

